

Septembre 2024. L'école supérieure d'art et design de Valenciennes, école bicentenaire, vient d'effectuer sa dernière rentrée. La mission semble claire : il s'agit dorénavant de conduire le projet à sa fin. Cessation par achèvement. Mais comment achever une école d'art? Une école faite de vies, de projets, de possibles, de travail, de liberté, de contraintes, d'alternatives, de rêves, de pensées, de sueur, de transgression, de luttes (trop de luttes, pas assez de luttes), de fêtes, d'audace, d'autonomie, d'amitiés. Nous connaissons désormais le mode opératoire, d'abord administratif : une année "blanche", une fermeture annoncée deux ans avant sa date effective, la garantie d'un passage de diplôme pour l'ensemble des étudiant-e-s inscrit-e-s dans l'établissement... Puis la gestion matérielle : un bâtiment récupéré par l'agglomération, un fond 👃 de bibliothèque redistribué, des équipements et ameublements vendus ou délaissés.



